

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 r

Seccion Editorial.

## EXPOSICION DE PARIS.

La mayor actividad reina en los preparativos de la exposicion de los productos de la industria universal. La comision imperial ha tomado posesion del palacio, aun cuando no está completamente terminado. Hace dirigir las mesas y las separaciones donde deben estar expuestos los productos, y todo hace creer que los rumores que habian corrido sobre el aplazamiento de la apertura de la exposicion no se realizarán.

En el exterior se principian á desembarazar los alrededores del palacio, ha habido que decidirse á cortar algunos árboles. Este es un sacrificio para el pueblo de Paris, que ama el verdor y la sombra. Pero el palacio de la industria estaba de tal suerte cerrado, que era necesario aclarar la fachada. Con efecto, ya se han cortado algunos árboles, y ahora se puede abrazar el conjunto y descubrir las proporciones.

La principal fachada, que se estiende paralelamente á la grande avenida de los Campos Eliseos, ofrece un antecuerpo en medio y dos pabellones á las estremidades. La entrada, que se halla en el antecuerpo, está formada por una portada monumental en plena cimbra, de la altura de dos pisos. Se franquea por cuatro columnas corintias y superada de un ático, donde se ha esculpido un bajo relieve, representando la agricultura, la industria y las artes, con el busto del emperador en medio. Por encima se eleva la estatua colosal de la Francia distribuyendo coronas á los vencedores. De los dos costados de este cuerpo se destacan las partes laterales, divididas en dos pisos por un friso, sobre el cual están inscritos los nombres de los hombres ilustres en las ciencias útiles, mientras que los intercolumnios de las ventanas superiores están adornados con los nombres de las principales ciudades de Francia.

FOLLETIN.

## LAS RUINAS DE FLINT.

Continuacion.

Por orden espresa de mi hermana habia dejado sin respuesta cuantas cartas le habia dirigido aquel desgraciado amante para saber noticias de Miss Arundel. Como ella habia dejado á Paris con el mayor secreto, y no era conocida en su Castillo con otro nombre que el de Madama de Montfierville, habia sido imposible á Edwin proporcionarse ninguna noticia sobre su suerte, y el tormento de la incertidumbre vino á juntarse á todos los que desgarraban su triste corazón. Mi tierna amistad hizo cesar, al menos una de sus penas. Mi billete fué recibido por él como un angel consolador, y me contestó, tambien por medio de Sir Blamore, aprobando la conducta de Miss Arundel, y no tratando de levantar el velo misterioso con que ella queria encubrir su destino. El me manifestaba que Lady Helena, al volverlo á ver, no le habia hecho pregunta alguna acerca del pasado durante su

Penetrando en el interior del edificio, se halla el centro de un vasto local que presenta una longitud de 254 metros sobre un ancho de 108 metros. Está dividido en tres naves longitudinales, de las que la mayor, llamada la del tránsito, no mide menos de 37 metros de altura. Las dos naves laterales (que tienen 29 metros de altura total) están divididas, á la altura del primer piso, por una galeria, que sigue todo al rededor, y que se adelanta hasta en el interior de la del tránsito, de tal suerte que queda al medio un espacio vacío de 206 metros de longitud sobre 60 de ancho. Esto es en las galerias inferiores y superiores que cercan la del tránsito, donde deben ser expuestos los productos. Las salas de obra de las industrias que obtienen las bellas artes, tales como la plateria, la joyeria, los bronceos y los muebles, ocuparán los puestos de honor al rededor del tránsito. La superior al rededor de la nave, estará adornada de paños, en medio de los cuales brillarán las arañas suspendidas al centro de los cajones.

El palacio de la industria presenta al piso de la calle una superficie de 27,000 metros cuadrados, y en las galerias superiores una superficie de cerca de 18,000 metros cuadrados. Esto es por consiguiente, tanto al piso de la calle como á las galerias superiores, una superficie de 45,000 metros cuadrados. La grande exposicion de Londres no ocupó menos de 86,000 metros cuadrados. Porque ¿cómo soñar el mostrar esta gran exposicion en una mitad menos?

Ha sido necesario construir un adjunto. Se ha elevado sobre una longitud de 1,200 metros una vasta galeria que cubre todo el muelle y abraza los árboles de los contornos, desde la plaza de la Concordia hasta Chaillet. Tiene una superficie de 30,000 metros cuadrados que se han añadido. Pero á medida que se entró en relacion con los comités de todos los paises, se hallaron una porcion de reclamaciones sobre la cortedad del espacio acordado, y de las cuales algunas eran muy legi-

timas para que no se esforzase en hacerles justicia. Despues de haber vacilado sobre los medios que se podian emplear, se decidió establecer las galerias en la parte superior del agregado, lo que ha permitido conseguir aun mas de 8,000 metros y el satisfacer asi las nuevas demandas que habian sido admitidas por la comision.

Asi, la superficie total ocupada para la exposicion, abraza por una parte 45,000 metros en el edificio principal, y de otra parte mas de 38,000 metros, en el anejo, lo que representa cerca de 84,000 metros, ó sea un espacio casi igual al de la exposicion de Londres.

El palacio estará especialmente consagrado á los productos manufactureros propiamente dichos: el anejo de la orilla del agua recibirá principalmente las máquinas y las materias primeras: las calderas de vapor permitirán poner las máquinas en movimiento, como en la exposicion de Londres.

La comision ha sacado por otra parte el mejor partido posible del espacio de que ha podido disponer. Sobre los 45,000 metros de superficie que ofrece el edificio principal en los dos pisos, ha ocupado cerca de 4,000 en lo mejor del tránsito que forma la grande avenida. Quedan por consiguiente 41,000, sobre los cuales la superficie utilizada es de 14, 15,000 ó de mas tercio, el sobrante consiste en avenidas y en pasages secundarios distribuidos de modo que el público pueda circular fácilmente sin desatender ningun producto.

Los mayores cuidados se toman para que los productos se muestren con todas las ventajas y sin dañarse los unos á los otros. Se han sometido los despachos ó las tiendas de las diferentes categorías á dimensiones uniformes. La profundidad, la altura, la elevacion de su basamento, todo ha sido regulado. Se deja por otra parte libertad entera á los exponentes de disponer su instalacion como ellos la crean guardando estos limites; no hay escepcion mas que para aquellos que sean admitidos á los ho-

larga ausencia, ni sobre los motivos de su permanencia en Paris despues de haber terminado los asuntos ministeriales para que habia ido. He vuelto á encontrar á mi muger, me escribia Edwin, lo mismo que la habia dejado: siempre tierna, dulce y resignada soporta mi indiferencia sin quejarse, mi tristeza sin fastidiarse, y mi abandono sin darse por entendida. Me causa lastima, la admiro, me detesto; pero no puedo amarla ni olvidar al encantador objeto que idolatró desde mi infancia, y á quien no dejaré de adorar mientras viva.

Mi hermana al leer la respuesta de Edwin dió un profundo suspiro, y se alejó diciendo: pobre Helena, desgraciado Senef! Por la noche cuando la volví á ver conocí que habia llorado mucho, y procuré hacerle entender por mis atenciones cuanto simpatizaba mi corazón con los sufrimientos del suyo. La infeliz adivinó mi pensamiento: estreché mi mano sobre su seno palpitante, y me dijo en voz baja, como si temiese turbar el reposo de una rival: Hermano mio, no me manifestes mas cartas de Edwin. Conoci que tenia razon. Madama de Montfierville estuvo muchos dias sin recobrar la especie de calma de que gozaba antes de haber recibido noticias del Conde de Senef, y me propuse no pronunciar mas su nombre.

Entretanto el tiempo transcurria sin producir ningun cambio en nuestra suerte: Desde mi llegada á

Montfierville hasta la época en que mi hermana volvió á Paris para acabar de perfeccionar la educacion de su hija no ocurrió ningun acontecimiento en nuestra pequeña sociedad digno de contarse, sino la pérdida dolorosa que experimentaron nuestros corazones con la prematura muerte de la interesante Minna. Ya hacia mucho tiempo que Lady Elliot, consumida por una enfermedad de languidez causada por el pesar, se adelantaba lentamente á el sepulcro; ella murió aun muy joven, como una tierna victima sacrificada á la celosa ambicion. La vida no fué para aquella dulce criatura mas que un viage penoso sin felicidad, y la muerte se le presentó como una libertadora que rompió sus hierros, y le aseguró en un mundo mejor la recompensa debida á sus virtudes.

—Milord, interrumpió el Marqués de Rozelmo, nos habeis pintado á Lady Elliot con tan seductores colores, que me ha inspirado el interes mas vivo: y siento mucho no conocer en detall la historia de sus infortunios: nos habeis dicho que la dulce Minna habia sido victima de un enemigo cruel; pero de qué naturaleza han sido los pesares que la condujeron tan joven al sepulcro?—Almarico, replicó Lord Arundel con tono severo, si yo hubiera creido necesario hablaros con mas estension sobre la causa de las penas de Lady Elliot, seguramente lo hubiera hecho sin dar lugar á vuestra curiosidad

nores del tránsito, los que deben desde luego hacer aprobar sus proyectos.

Añadimos que la comisión, fiel al pensamiento que ha inspirado á la exposicion universal, ha observado la mas alta imparcialidad en la reparticion del espacio entre las diferentes naciones. De los 84,000 metros de superficie total, ocupada para la exposicion, la Francia tiene 37,000 ó sea menos de la mitad, mientras que la Inglaterra se habia reservado en Hyde-Park, 50,000 sobre 86,000. Despues de la Francia, es la Inglaterra, (como debe serlo) la que obtiene la mayor parte. Se le han dado 15,000 metros, ó sea dos quintos de lo que ocupa la Francia, mientras que ella no nos acordó en Lóndres mas que poco mas del quinto de la superficie que ella se distribuyó. El Zollverein tendrá 8 á 9,000 metros en lugar de 7,000 que tuvo en Lóndres. El Austria 5 ó 6,000 en lugar de 4,400; la Bélgica 4,500 en lugar de 3,500; la Suiza 1,800 en lugar de 1,100 etc., etc. Es imposible, como se ve, observar mas cortesía en la lucha pacífica á la que se ha convidado á los pueblos del mundo entero.

Si fundáramos mas especialmente nuestra atencion sobre la reparticion de el espacio en el edificio principal, halláramos una prueba de los sentimientos de equidad que han guiado á la comisión. Sobre los 45,000 metros que presenta, la Francia no ha tomado mas que 19,000; la Inglaterra tiene 8,500 ó casi la mitad de lo reservado á la Francia. El Zollverein 4,500; El Austria y la Bélgica cada una cerca de 2,500 etc. El sitio destinado á la Francia comprende el piso de la calle de todo el costado del Norte y el medio de las galerias situadas arriba. La Inglaterra ocupa cerca de la mitad del costado del Sur, los estados-Unidos, la Bélgica, el Austria y el Zollverein ocupan la otra mitad; tienen igualmente la parte correspondiente en las galerias superiores. Hemos dicho que la Francia no toma mas que lo mejor del primer piso del costado del Norte; ella tiene á su izquierda la España, Portugal y Suiza y á su derecha la Cerdeña y los otros estados de Italia.

Se puede ya, por estas indicaciones, formar una idea de las disposiciones generales de la exposicion universal, que promete ser de las mas brillantes, y en la cual las naciones deben ser representadas por los productos mas bellos de las artes y de la industria.

(Del Industrial)

impaciente para que lo exigiese: pero tengo motivos muy importantes para no satisfacer en este momento vuestros deseos. Lady Elliot ya no existe; al morir perdonó á su mas cruel enemigo: y aun hizo mas: exigió de mí que sepultase con ella en el sepulcro el recuerdo de sus males y el odio que me inspiraba nuestro comun perseguidor: lo juré, hijos míos, sobre el lecho de muerte de la que amaba como una segunda hermana, como una tierna amiga, si allí pronuncié el juramento de dejar al cielo al cuidado de vengarla y vengarnos; y el Eterno y la dulce Minna recibieron tan solemne juramento: puse la causa de la inocencia en manos de un Dios que castiga al criminal; y Minna consolada, murió mas tranquila. ¡Iria yo ahora por satisfacer una vana curiosidad á turbar el reposo de la que no conoció la dicha sino en el seno de la muerte? Almarico, Melfort, Thirza, estoy seguro de que no lo querreis: no: vuestros corazones genesos rechazarán una confianza que sería un crimen.

Milord Arundel se habia conmovido extraordinariamente al pronunciar estas últimas palabras: algunas lágrimas que á su pesar se escaparon de sus párpados corrieron como un homenaje á la memoria de la dulce Minna. Mr. de Rozelmo, sensible al mal involuntario que habia causado á su tio, le dió mil excusas con la misma vivacidad con que habia hecho su indiscreta pregunta; y bien

## CORTES.

Sesion del dia 17.

Esta sesion fué breve y de escasa importancia. Varios señores se levantaron para protestar contra una adición que se habia introducido muchos dias antes en el artículo 1.º del proyecto de desamortizacion, y que consistia en una sola palabra.

En la discusion que se entabló con este motivo tomaron parte á la vez una infinidad de señores diputados: se acusó á la mesa y á la comisión por faltas que no habian cometido y se invirtió desde la una hasta las tres de la tarde, en que merced á una votacion nominal, fué aprobada el acta por una considerable mayoría.

Terminado este incidente se aprobó casi sin discusion alguna el proyecto de ley autorizando al ayuntamiento de Madrid para que introduzca libre de derechos la tuberia destinada á la fuente de la Reina.

Entrándose en seguida en la órden del dia, se leyó el dictámen relativo á la ley general de ferro-carriles, y se puso á discusion la totalidad. El primero que usó de la palabra en contra fué el señor Sagasta. S. S. espuso al Congreso razones acerca del proyecto, dignas de tomarse en consideracion. La vaguedad con que está trazado el itinerario de las vias férreas, asi como el olvido de algunos puntos importantes en que al señalarle ha incurrido el gobierno, como por ejemplo, el del puerto de Vigo, fueron faltas que hizo notar el señor diputado por Zamora. La contestacion del señor ministro de Fomento fué en general cumplida y acertada; manifestó que en la situacion actual del pais, no puede el gobierno emprender tantas obras públicas como desea; que ha tenido que limitarse á seguir para la construccion de caminos de hierro el mismo método empleado por Carlos III para la de carreteras; que es preciso dar garantías á los capitalistas extranjeros, para que se interesen en la construccion de las vias férreas españolas; y finalmente, que el anhelo mas vehemente del gobierno, como lo revela el establecimiento de telégrafos eléctricos, es el de poner en intimo y activo contacto á la España con las demás naciones de Europa, para lo cual no hay sacrificio que no esté dispuesto á hacer. El señor Navarro Zamorano contestó tambien al señor Sagasta.

Despues de un breve discurso del señor Arias Uribe, y de algunas esplicaciones dadas por el señor Castro, se dió el punto por suficiente-

pronto se estableció la calma en la pequeña sociedad de las ruinas.

Despues de algunos momentos de silencio Lord Arundel continuó su relacion en estos términos. Mi hermana y yo habiamos dedicado toda nuestra atencion á desarrollar por una esmerada educacion los preciosos dones que la naturaleza habia tributado á nuestra querida Azelia. Madama de Montferville poseia en un grado superior los conocimientos propios de nuestro sexo, y los talentos que embellecen el suyo: Lady Elliot, mas sencilla y menos brillante, se habia encargado de instruir á mi sobrina en los modestos y útiles quehaceres domésticos. El compás de Euclides, la lira de Orfeo, el pincel de Apelles, la aguja de Minerva, y el huso de Arachne brillaban á la vez en las lindas manos de Azelia, cuyas ocupaciones no abandonaba sino para aprender de mí á conversar con los grandes hombres de la antigüedad, en los mismos idiomas en que los immortalizaron sus principales obras. En seguida los deberes de la beneficencia le servian de retribucion á la asiduidad de su estudio, y de los progresos que habia hecho; la felicidad de una familia entera era frecuentemente para Azelia el premio concedido por la escelente Minna al tiempo de una dificultad vencida ó de un defecto corregido. Mi hermana, Lady Elliot y yo habiamos dividido el empleo tan dulce de formar á la hija de Edwin, y de hacerla digna de

mente discutido. El art. 1.º fué aprobado en seguida sin discusion; despues de lo cual se suspendió la sesion para que la Asamblea se reuniese en secciones.

## Seccion Oficial.

—La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interes.

## Seccion de Noticias.

### NACIONALES.

—En las cárceles de Lorca se han desarrollado bastantes fiebres tifoideas, causando la muerte del alcalde y tres ó cuatro presos. Tambien parece ha sido invadido el nuevo alcalde.

Un periódico de la provincia llama la atencion de la autoridad y de la audiencia territorial para que investiguen lo que sobre el particular ocurra.

—El 15 debió salir para París á tomar parte en los acuerdos del gran jurado que ha de examinar los objetos de la exposicion universal, el señor D. Ramon de la Sagra, designado por nuestro gobierno para representar á nuestro pais en aquella gran manifestacion de los adelantos modernos.

—Segun parte del gobernador de Zamora recibido en el gobierno civil de Salamanca, ha disminuido considerablemente el cólera en aquella ciudad, no habiendo sido invadida el 3 mas que una persona. De los 25 existentes habia 13 graves, 5 leves, 3 convalecientes, 4 curados y 2 muertos. El dia 6 no se recibió parte alguna. En Ledesma sigue circunscripto al arrabal de las Ventas. El estado de los enfermos era el de 19 invadidos, 5 leves, 6 convalecientes, un curado y 5 graves, habiendo muerto uno de los cuatro invadidos el dia 5. En Salamanca invadió esclusivamente la casa hospicio, quedando enfermos 7 el dia 5, y 4 el 6, con dos mas en el barrio de la Rivera. A la hora de las cinco de la tarde del 6 habian fallecido dos hombres, dos mugeres ancianas y un niño. La enfermedad se presenta con benignidad, habiéndose adoptado por el gobernador las disposiciones mas oportunas.

—Segun lo establecido en los años anteriores, será desde 1.º de Mayo próximo al 18 de junio la primera temporada de los baños en las

la felicidad prometida en el cielo á la virtud, por que nada esperabamos para ella en la tierra. En el seno de la opulencia y en el santuario de las artes la dulce Minna le enseñó á ser compasiva con el pobre como si hubiese conocido el peso de la miseria; y modesta como si debiera verse en la necesidad de que fuesen indulgentes con su ignorancia. Madama de Montferville al revelar le los secretos del talento la preservó con sus lecciones y con su ejemplo del veneno del orgullo y del peligro de la exaltacion; y yo al introducirle en la sociedad de los sabios y de los heroes, fortifiqué su alma contra los golpes del infortunio y los tiros del dolor.

Capítulo 43.

Para conformarme á los deseos de mi hermana, y no hacer traicion á los deberes de la amistad, continué ocultando con cuidado al Conde de Senef el lugar de nuestro retiro y el nombre que habia tomado Miss Arundel, asi como el que me daban los habitantes de Montferville; pero queriendo al mismo tiempo asegurar á Edwin sobre la suerte de su amante y de su hija continué escribiéndole, siempre por medio de Sir Blamore, y sin que pudiese adivinar en qué lugar aislado habia ocupado mi hermana su triste existencia.

Se continuará.

aguas minerales de Fuecaliente, en la provincia de Ciudad-Real, y la segunda, desde 1.º de setiembre al 8 de octubre.

—Segun el estado general de la fuerza de la Milicia Nacional del reino, que se ha publicado, resulta que esta se compone de la siguiente:

Infantería. . . . .	451,660 hombres.
Caballería. . . . .	43,225
Artillería. . . . .	1,688
<b>Total. . . . .</b>	<b>466,573</b>

Esta fuerza está distribuida en 287 batallones, 2849 compañías, 52 escuadrones y 4 baterías.

La fuerza de que consta la Milicia Nacional de Madrid y su provincia es la siguiente.

Infantería. . . . .	25,792 hombres.
Caballería. . . . .	1,136
Artillería. . . . .	1,184
<b>Total. . . . .</b>	<b>28,112</b>

Este número está distribuido en 25 batallones, 203 compañías, 10 escuadrones y 4 baterías.

Madrid es la provincia en que la Milicia Nacional es mas numerosa; luego siguen las de Cáceres, Barcelona, Orense y Pontevedra.

—Dice el *Co-reo de la Loma de Ubeda*:

«Linares 14.—Un horroroso asesinato se cometió la noche del 11 del actual en la calle de don Pedro Marin de este pueblo. Serian como las nueve de ella, cuando próximo á la ventana de la casa que habita D. Luis Granados, se encontró un hombre anegado en sangre, falto de respiracion y con todos los síntomas de la muerte. Avisado inmediatamente el señor alcalde segundo D. Juan Garcia Pretel, el primero que se encontró, acompañado del escribano de turno D. Francisco Alaminos, y del alguacil, llegaron al sitio en donde á mas del reten de Milicianos Nacionales, se encontraba un numeroso concurso. Reconocido por la autoridad se vió ser el muerto Rafael Cañadas, el que, segun nos permitió observar una luz escasa, tenia una grande herida por cima del vientre, y examinado por los facultativos declaró que era cadáver. Inmediatamente se practicaron las mas activas diligencias para la busca y captura del reo ó reos del crimen, y á la hora presente existen dos presuntos en la cárcel de esta villa, sin que sepamos nada mas del particular.»

—El gobierno ha nombrado para que forme parte de la comision que ha de visitar la exposicion de Paris al señor don Fermín Caballero.

—Dicen de Madrid el 17.

Anteanoche presentó su dimision del mando del quinto batallon de la Milicia nacional de Madrid el señor Portilla. Parece se piensa en nombrar para sucederle al señor don Pascual Madoz, ministro de Hacienda, que anteaer formaba como miliciano que es de una de las compañías del quinto batallon.

—Agravados los padecimientos del duque de Sotomayor, ha enviado su renuncia del cargo de mayordomo mayor de palacio. Segun la *Epoca*, los generales Concha y Zabala, ambos grandes de España, siguen siendo los candidatos mas probables para dicho puesto, si quieren aceptarlo.

—Dicen de Madrid.

—Se ignora aun quien sera nombrado presidente del Tribunal Supremo de Justicia. El Sr. Luzuriaga, de quien se ha hablado para dicha presidencia, no podria aceptarla sin ponerse en contradiccion con lo que manifestó cuando en Agosto último fué elegido magistrado del propio

tribunal; que habiendose jubilado porque el mal estado de su salud no le permitia atender con la asiduidad necesaria á aquella obligacion, su delicadeza no le permitia aceptarla de nuevo.

—El domingo 15 salió de Logroño para Bayona nuestro representante en Paris el Sr. Olózaga. Debe detenerse algunos dias en aquella ciudad para asuntos del servicio. Probablemente se hallará en Paris el 20 ó 21 del actual.

—El dia 12 han sido sorprendidos en la calle de Santa Agueda, de Burgos, varios falsificadores de moneda, los que se hallan en poder de los tribunales de justicia.

#### ESTRANGERAS.

—El periódico las *Novedades*, que ha sido el que ha publicado todas las noticias respecto del *Black-Warrior*, dice ayer lo siguiente:

«El periódico la *Union de Washington*, del 21 de marzo último, publica la llegada de los despachos con el arreglo del asunto del *Black-Warrior*, que han sido aceptados por aquel gobierno, y por consiguiente queda feliz y favorablemente terminado este asunto.»

—En la *España* leemos lo siguiente: «Un parte telegráfico de Paris anuncia que las nuevas instrucciones de los plenipotenciarios rusos en la conferencia de Viena les prescriben no aceptar una paz que no sea honrosa, lo cual quiere decir que no hay avenimiento en la cuestion del mar Negro, á menos que las potencias occidentales no modifiquen sus pretensiones, cosa que parece poco probable, á juzgar por la conclusion del artículo que el *Moniteur* ha consagrado al examen de las negociaciones diplomáticas. En este artículo se dice que el objeto de Francia é Inglaterra es limitar el poder de Rusia en el mar negro. En cuanto á los medios de limitarlo todavia no se han encontrado que reúnan las condiciones de ser eficaces y de que Rusia pueda aceptarlos sin deshonra. En un principio se dijo que las potencias occidentales proponian la apertura de los estrechos del Bósforo y del Danubio, sistemas que consideramos aceptables por parte de Rusia, porque si aquellos adquirian la facultad de entrar en el mar Negro, esta á su vez podrá libremente entrar en el Mediterraneo. Tambien dijimos entonces que el Sultán era el que mas iba á perder en el cambio, pues la presencia de escuadras extranjeras en el mar de Mármara seria un grande elemento de dislocacion del imperio otomano. Parece que nuestras previsiones se han realizado completamente, como lo da á entender la circunstancia de que Rusia propone la apertura de los estrechos, con igual libertad, por supuesto, para todos los pabellones, al paso que Turquía lo rechaza, precisamente por las mismas razones que nosotros hemos indicado.»

—La emperatriz de los franceses ha regalado á su madre la condesa de Montijo un lindo palacio en los campos Eliseos, que se está alhajando con esquisito gusto para recibirla en las escursiones que haga á Paris.

—De las conferencias de Viena solo dicen los periódicos que están suspendidas hasta que lleguen las instrucciones que han pedido los plenipotenciarios rusos. Por lo demás, continúan bajando cada dia mas las esperanzas de paz. Los representantes rusos han declarado en el seno de la confederacion, que no aceptarán arreglo alguno que implique la menor coartacion á la autoridad soberana de Rusia dentro de sus propios estados. Este principio es inconciliable con el objeto que se proponen las potencias occidentales, limitando el poder de Rusia.

Asi es que todo el mundo se prepara con brios al combate. El gran duque Constantino,

almirante de las escuadras, en el Báltico, ha terminado la inspeccion de los establecimientos militares. Las fuerzas navales de Rusia se encuentran completamente armadas y dispuestas en Cronstadt, Sweaburgo y Revel, y en los arsenales se despliega la mayor actividad para habilitar un sin número de lanchas cañoneras, construidas durante el invierno. Las avanzadas de la escuadra inglesa han llegado hasta el puerto de Kiel.

#### Gaceta.

—EXPOSICION.—La Diputacion provincial de Córdoba ha elevado al Exmo. Sr. Duque de la Victoria la exposicion que insertamos al pie de estas lineas, y cuya presentacion ha encargado al Sr. D. Carlos Ramirez de Arellano, individuo de su seno, y Diputado á Cortes. Dice así:

«Exmo. Sr.: Las elocuentes cuanto sentidas frases que pocos dias há pronunciastes ante esos brillantes batallones de Madrid, que gozan del envidiable privilegio de veros y escucharos á cada paso, han venido á encender nuestros pechos y á inflamar nuestras almas. Que si vuestro corazon palpita de entusiasmo y vuestro cuerpo se rejuvenece al contemplar el marcial continente de las huestes ciudadanas, los pueblos se sienten revivir bajo la misteriosa influencia de vuestra palabra siempre noble, siempre inspirada, siempre mágica.»

Si, Exmo. Sr.: la bella tierra de Córdoba os saluda con el mismo trasporte con que os saludan los batallones de Madrid; porque esta provincia, como todas las de España, todas sin escepcion, reconocen en el esclarecido duque de la Victoria el hombre predestinado á la personificacion de la moralidad y el patriotismo, á la restauracion de la libertad y las leyes, á la regeneracion en fin de la Nacion Española. Contad tambien con los Cordobeses, Exmo. Sr.; contad con los habitantes todos de esta provincia, que no por estar lejos os aman menos: y creed firmemente que sea cualquiera el terreno en que se presenten los enemigos de la libertad y del orden, allí estaremos nosotros para tomar parte en su derrota, para secundar la enérgica y saludable accion de ese brazo, que blandió en Luchana la espada de la guerra, que firmó en Vergara un tratado de paz, para ayudaros en fin á dar á esta padecida Nacion lo único que necesita, libertad en la ley, paz en el imperio de las instituciones.

Córdoba 19 de Abril de 1855.—Siguen las firmas.

—PLAZA DE TOROS.—La gran funcion que el Sr. Serrate habia preparado, y que no tuvo lugar el Domingo anterior á causa de la lluvia, se verificará mañana (si el tiempo no lo impide.)

—QUINTOS.—Hoy no hay entrega en la caja de la provincia. Mañana entregarán Carpio 5, Luque 5, Belalcazar 8 y Espiel 3.

—A LOS POLLOS.—Anteanoche fué muy aplaudida en el teatro la pieza en un acto titulada *El diablo son los nietos*.

—MALUM SIGNUM.—Las autoridades de esta provincia previenen encarecidamente la captura de un hombre desconocido, grueso, alto, que viaja con un mulo y vá vestido á uso del pais y con una capa con vueltas de tela á cuadros verdes y morados.

—RICA COBRIZA.—Ha sido decretado el reconocimiento preliminar de la mina de cobre que lleva aquel título, sita en la cúspide del Cerrejón, término de San Calixto.

**Hoy, S. Anselmo, obispo y doctor.**

Nació S. Anselmo en la ciudad de Augusta, que está en los confines de Piamonte y Borgoña. Sus padres fueron nobles y ricos, y habiéndolos perdido siendo aun joven se dedicó a viajar y por último se inclinó al estudio, en el que hizo prodigios admirables. Ilustrado su entendimiento con el manejo de los libros santos, se dedicó a tomar el hábito en un monasterio de Borgoña, de la orden de S. Benito, del que fué elegido Abad á poco tiempo. Estendida la fama de su virtud y ciencia por todo el orbé cristiano, fué nombrado arzobispo de Cantorberi, cuya iglesia gobernó trece años, hasta que Dios fué servido de llamarlo á si el 21 de Abril de 1109 á los 76 años de edad.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Santo; con rito doble y color blanco.

—JUBILRO CIRCULAR.—En la Iglesia Parroquial de S. Pedro.

—Octavo dia de la solemne Novena que á Maria Santísima de la Estrella consagra su Hermandad en la Iglesia Parroquial de Santiago, á las seis de la tarde, predicará el Sr. D. José Maria Gomez, Capellan de la Iglesia de S. Cayetano.

—Segundo dia de la solemne Novena que en la Iglesia Parroquial de S. Nicolas de la Villa se consagra á S. Francisco de Paula, á las cinco de la tarde, predicará el Sr. D. José Villatoro, Maestro que fué en el suprimido Colegio de S. Roque.

—Primer dia de Novena al Sr. S. José en la Iglesia de S. Pedro, á las ocho de la mañana, sin sermón.

—Primer dia de igual Novena en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia, á las oraciones, sin sermón.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodró. Corona en los Dolores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS.**

—CORDOBA.—Trigo de 35 á 40: Cebada de 26 á 28. Habas á 36: Escaña á 18; Garbanzos de 50 á 80: Aceite dentro de la ciudad á 36: Id. en los molinos á 34: Jabon blando á 11 cuartos: libra. Carne de vaca á 30 cuartos libra en las carnesmas.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 45 á 49: Cebada de 28 á 30: Aceite en la Calzada á 39; para el consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 45 á 55: Cebada de 22 á 33: Maiz de 35 á 43: Garbanzos de 55 á 84: Habas de 41 á 50: Yeros de 50 á 52: Alpiste de 42 á 44: Aceite á 38.

—GRANADA.—Trigo de 40 á 44: rs. Cebada de 24 á 26: Habas de 35 á 36: Maiz de 30 á 32: Aceite á 40.

**TRASPORTES.**

**CORREOS** Entrán hoy de Madrid á las cuatro y cuarto de la mañana, y de Cádiz, Sevilla y su carrera á las ocho menos cuarto de la noche.—Salen para Cádiz, Sevilla y su carrera á las cinco menos cuarto de la mañana, para Pozoblanco á las 9, y para Madrid á las ocho y cuarto de la noche.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entrán de Madrid los dias pares entre 2 y 3 de la tarde, y salen para Sevilla una hora despues.—Entrán de Sevilla los dias impares entre 6 y 7 de la mañana y salen para Madrid una hora despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Cádiz, Valladolid y Granada, sin detencion en Sevilla, Madrid y Bailen.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entrán de Madrid los dias impares á las 8 de la mañana, y los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entrán de Madrid los dias pares á las 8 de la mañana, á los mismos dias de Sevilla á las 7 de la mañana.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entrán de Madrid y Sevilla los dias impares á las 4 de la tarde, y salen los dias pares á las 3 de la madrugada Hacen los viajes á Madrid en cinco y medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entrán dos carruages de cada punto los dias impares á las cuatro de la tarde, y salen á las tres de la mañana invirtiendo cinco dias á Madrid y dos y medio á Sevilla. Se despachan calle de la Herreria núm. 5, y en la Casa de trasportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo numero 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los dias á las 8 de la mañana. Para Antequera y Málaga los dias 5, 7, 11, 15, 19, 23, 27 y 30 á las ocho de la mañana. Se despachan carrera del Puente, frente de la Catedral casa de Alfonso Maroto.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los dias pares á las siete de la mañana.—Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herreria núm. 5.

**Avisos.**

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda, para desde S. Miguel proesimo en adelante, la huerta llamada de los Rios, situada al pago y linde de la Alameda del Obispo, término de esta Ciudad; y para desde San Juan inmediato, una casa almona núm. 26, calle nueva de Consolacion, en la Ajerquia. Otra núm. 13 calle de S. Miguel, Otra núm. 10 llamada de los Mascarones, en la calle de este nombre. Otra núm. 4 calle Porteria de S. Pedro Alcántara. Otra núm. 2 en el compás de S. Agustin. Otra núm. 7, plazuela de la Pescaderia. Otra núm. 14, calle de la Cara en id. Y otra núm. 6, calle del Lustre, Campo de la Verdad. La persona á quien acomoden, podrá dirigirse á D. Ambrosio Crespo y Gomez, Pror. del número, que vive calle de Jesus Maria, núm. 13, quien se halla facultado al intento. 1

—VENTA. La de una Góndola de berlina, con cinco asientos en esta y seis en rotonda, con su torno, y vaca para equipage; y una carretela de cuatro asientos: ambos carruages en muy buen estado de servicio. En el taller de coches de la Fuenseca darán razon. 1

—RETRATISTA. Retratos al daguerreotipo sobre placas, papel y marfil. Acaba de llegar á esta el acreditado retratista D. José Widen, el cual avisa á sus numerosos amigos y favorecedores que ha abierto su gabinete fotográfico en la calle de Munda (antes de los Stos. Antones) núm. 8.; y trabajará todos los dias, aun los nublados y lluviosos, desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde. 2

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa calle de S. Pablo núm. 21 y la casa huerto núm. 8, calle del Claustro en Santiago. La persona á quien acomode podrá acudir á la Secretaria del Sr. Marqués de Valdeflores, su dueño, donde se enterará de la renta y condiciones. 4

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden sin ningún gravamen unas casas núm. 5, campo de la Verdad, plazuela de la Laguna, que tienen 14 ó 15 viviendas y un gran pa-

tio, un corralon hundido que solo existen los cimientos, y en union de este 150 varas de largo de terreno, y cuarenta de ancho. Otras dos casas en el campo de la Merced, las dos sin número y linderas detras del Matadero, plazuela de la Cruz. D. Francisco Gutierrez Ravé, que vive calle de Ravé núm. 16, dará razon de su venta. 4

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 5, calle de Armas, con agua de pie y perfectamente acristalada, propia de D. Antonio de Altuna; y la del núm. 17 calle de Comedias, acristalada, propia de D. Bartolomé Maria Lopez. Las personas á quienes acomoden pueden avistarse con sus dueños. 5

—PERDIDA. La persona á quien se le hubiere perdido un perro pachen Blanco y el nacimiento de las orejas canelo, podrá pasar á la redaccion de este periódico y se le enterará de quien lo tiene. 2

—VENTA. La de unas casas calle Don Rodrigo, con dos puertas, que aunque marcadas con el núm. 7 comprenden tambien el 8 y 9; otra en la calle Puerta nueva ó S. Bartolomé con el núm. 33 y otra en la calle de Armas con el núm. 14. Los inquilinos que las habitan darán razon de la persona encargada en su enagenacion. 5

—PÉRDIDA. En la calle de la Esparteria se ha estraviado una pulsera de corales con un broche de oro. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á la redaccion de este periódico, donde se le enterará de quien es su dueño, que dará una gratificacion. 6

—PUBLICACION PATRIOTICA. El palacio de los crímenes ó el pueblo y sus opresores. Tercera y última época de Maria la hija de un jornalero. Historia-novela contemporánea por D. Wenceslao Ayguals de Izco. Edicion de lujo con profusion de láminas todas nuevas aparte del testo, á un real la entrega. Se suscribe en la libreria de Lozano y se dan los prospectos. 6

—VENTA. De la propiedad del E. S. Duque de Medinaceli se vende en el término de la Villa de Aguilar y sitio llamado de los Moriles, un edificio de buena construccion y de bastante capacidad, nombrado Casa Tercia con dos vigas de beneficiar uva, sus correspondientes bodegas y demas. Las personas que quieran interesarse en ella podrán presentarse al efecto hasta el dia 30 del corriente mes de Abril al administrador del Sr. Duque en la Ciudad de Montilla. 6

—VENTA. Para la próxima feria se vende una máquina de Caballos, con sus correspondientes coches y otros varios vichos vistosos; con todos sus utensilios necesarios. Quien quisiere tratar podrá hacerlo con Rafael Obispo, calle del Pintero núm. 3, ó con Rafael Lozano en los Tejures. 4

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 41 de la calle de la Palma. La persona á quien convenga se servirá tratar con su dueño D. Francisco Duroni, que vive en la plazuela de Capuchinas núm. 13. 5

—ALMONEDA. En la casa calle de Ravé núm. 16, se abre almoneda de varios muebles desde las nueve de la mañana hasta la una y desde las tres de la tarde hasta las siete. 3

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Libreria núm. 1.